



# SÍNTESIS VESPERTINA

09 de mayo 2025

Comunicación Social

## FISCALES

### Los errores del pasado y el perfeccionismo del SAT le ponen freno a devoluciones **Expansión**

Los errores del pasado y el perfeccionismo para enmendarlos del Servicio de Administración Tributaria (**SAT**) son factores detrás de un menor ritmo en la **entrega de saldos a favor** a los contribuyentes que presentaron su **declaración de impuestos** en abril pasado.

La autoridad se ha dado cuenta de un número muy considerable en ejercicios anteriores de devoluciones improcedentes, entonces está aplicando modificaciones para perfeccionar los métodos de verificación para las **devoluciones**, explicó Rolando Silva, vicepresidente fiscal del Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP).

### Producción de autos en México cae 9% y exportación retrocede 11% en abril: Inegi **El Imparcial**

Durante el mes de abril, **la producción de vehículos cayó 9% y la exportación de estos se redujo 11%**, reportó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), debido a la incertidumbre generada por los aranceles impuestos por Estados Unidos, a los automóviles fabricados fuera de su país.

**Durante el mes en cuestión, se fabricaron en total 326 mil 69 automóviles**, que representan unos 32 mil 528 menos que en el mismo mes del 2024.

**Las automotrices que registraron la mayor reducción en su producción fueron: Stellantis, con 46.7%; BMW, con 27%; Volkswagen, con 19%; JAC, con 15%; General Motors, son 11%; Nissan, con 10% y Audi, con 8%.**

### Olvídate de la Declaración Anual: SAT anuncia nuevo trámite obligatorio para estos contribuyentes **Reporte Índigo**

El órgano administrativo obliga a los contribuyentes a llevar a cabo diversos procedimientos a través de su portal web [www.sat.gob.mx](http://www.sat.gob.mx). Uno de esos trámites es la presentación del **Dictamen de Estados Financieros** que permite cumplir con las

obligaciones fiscales en el país y que también posee una fecha límite como la **Declaración Anual**.

“El dictamen fiscal es la opinión que emite un contador público inscrito como dictaminador (CPI) sobre el cumplimiento de las obligaciones fiscales de un determinado **contribuyente**”, explica el SAT.

## CDMX

[Publican licitación para adquisición de 17 unidades para el Tren Ligero; fallo se dará a conocer el próximo 23 de mayo](#) **El Universal**

El **Servicio de Transportes Eléctricos (STE)** publicó la licitación para la adquisición de 17 unidades para el **Tren Ligero**.

En días recientes, la jefa de Gobierno, **Clara Brugada**, informó sobre la compra de estas unidades que abonarán a mejorar la movilidad en este medio de transporte y también en el marco de la justa deportiva del Mundial del Fútbol 2026.

Este viernes, el STE publicó en la **Gaceta de la Ciudad de México** la licitación para la compra de 17 trenes ligeros articulados donde el fallo se dará a conocer el próximo 23 de mayo.

## NACIONALES

[Dan banderazo de salida a traslado de boletas y material electoral a los 43 municipios de Tamaulipas; serán 19 rutas de distribución](#) **El Universal**

Esta mañana, el consejero Presidente del **Instituto Estatal Electoral de Tamaulipas**, Juan José Ramos Charre encabezó el **banderazo** de salida de las boletas y el material electoral en 19 rutas en la entidad.

También estuvieron **las consejeras** Italia Aracely García López y Deborah González Díaz, el **Consejero** Eliseo García González, así como el **Secretario Ejecutivo** Juan de Dios Álvarez Ortiz, Francisco Javier Ruiz Reta, en representación del **Órgano Interno de Control del Instituto**, además del Titular de la **Oficialía Electoral del IETAM**,

Francisco Xavier Muñiz Esquivel y personal de la **Dirección de Organización y Logística Electoral del Instituto**.

De acuerdo a los trabajos de logística, la primera ruta de distribución inició para el municipio de Victoria que incluye el consejo municipal y el consejo distrital 01. La ruta 2, incluye el municipio de Casas y Güémez.

### **México demanda a Google por renombrar al Golfo de México como 'Golfo de América' Forbes**

El **gobierno federal** demandó formalmente a la **empresa tecnológica Google** por denominar "**Golfo de América**" al Golfo de México en sus mapas en Estados Unidos tras la orden del mandatario estadounidense, Donald Trump, confirmó este viernes la presidenta Claudia Sheinbaum.

Sheinbaum recordó que su **Gobierno** lo que busca es que Google cumpla con el decreto que emitió Trump, donde renombra el Golfo de México, pero solo en la parte continental que le pertenece a Estados Unidos, no la que forma parte de territorio mexicano.

## ECONÓMICO

### **México, el peor en recaudación de OCDE.- Nobel de Economía Reforma**

En México persisten retos para construir instituciones de Gobierno que transformen la economía del País, lo cual se observa en la capacidad del Estado para **recaudar** impuestos, donde **México es el peor entre los países de la OCDE**, señaló **James Robinson**, Premio Nobel de Economía 2024.

"Podemos tener diferentes **aspectos fiscales**; sin embargo, esto es una manera de medirlo: la falta de capacidad que ha tenido el Estado para recaudar impuestos. Ha habido mejoras, pero existen aún muchos retos en cuestión de instituciones de Gobierno.

En su conferencia "La importancia de las instituciones en el desarrollo de los países", en la que habló sobre por qué fracasan las naciones, Robinson señaló que el reto para un País como México es **generar instituciones inclusivas** a nivel político y económico, rubro en donde recaen las brechas de acceso a servicios financieros y una informalidad extrema.

### **Inflación alcanza 3.9% en abril, la más alta en lo que va del año El Universal**

La **inflación** repuntó a 3.93% en abril y fue su mayor tasa desde que comenzó 2025, de acuerdo con los datos publicados ayer por el **Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi)**.

Destacan las alzas en **bienes** y **servicios** para festejar a mamá este 10 de mayo. Por ejemplo, si usted acostumbra a salir a comer deberá tomar en cuenta que los servicios de restaurantes **costarán** 6.92% más que hace un año.

Lo mismo sucedió con las loncherías, fondas, torterías y taquerías, con un incremento anual de 8.01%, así como lugares más bohemios como las cantinas, que reportaron un aumento de 6.38%, mientras que las cafeterías se encarecieron 6.73%.